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Ökologische Forschungsstation Schlüchtern 

(ÖFS) e. V. 

Im Kloster 5, 36381 Schlüchtern 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15.11.2019, 19:30-20:30 Uhr.  

Protokollführerin: Ramona Schundau 

Anwesende: Dr. Karl-Heinz Schmidt (Vorsitzender) 
 Olaf Henseler (stellv. Vorsitzender) 
 Ramona Schundau (Schriftführerin) 
 Bettina Koppmann-Rumpf (Moderation) 
 Matthias Hofmann (Kassenwart) 
 Weitere Anwesende laut Liste 
 
Agenda: 

I. Begrüßung 
sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

II. Berichte  
1. Bericht des Vorstands 
2. Bericht des Kassierers 
3. Bericht der Kassenprüfer 

III. Entlastung des Vorstands 
IV. Wahlen 

1. Wahl des 1. und 2. Vorsitzender 
2. Wahl des Schriftführers 
3. Wahl des Kassierers 
4. Wahl der Kassenprüfer 

V. Verschiedenes und Mitteilungen 
 
 

I. Dr. Karl-Heinz Schmidt begrüßte die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit wurde festge-
stellt.  

II. Berichte 
1. Bericht des Vorstands: 

- Die Langzeitstudie konnte mit Hilfe von vier Bundesfreiwilligendienstleisten-
den erfolgreich weitergeführt werden. 

- Mit dem Umzug in die neuen Räume wurde die Arbeitssituation deutlich ver-
bessert. Ein weiterer positiver Aspekt ist die direkte Nachbarschaft zur Schule. 

- Die Kooperation im Bereich Umweltpädagogik mit der Bergwinkelschule 
wurde erfolgreich fortgeführt. Es fanden Führungen mit der 1. bis 4. Klasse 
statt. Außerdem wurden zwei Waldgebiete durch eine Heckenpflanzung mitei-
nander verbunden. Hierdurch entstand eine weitere Vernetzung der Lebens-
räume. Die Hecke wird in Patenschaft durch die Grundschüler weiter betreut. 
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- Der Verein konnte sich mit zwei Beiträgen im Hessen Fernsehen der Öffent-
lichkeit präsentieren. 

- Ein ehemaliger Bundesfreiwilligendienstleistender unterstützt den Verein wei-
terhin als Pädagoge in der Arbeit mit Kindern 

- Die Freunde der ÖFS veranstalten regelmäßig Flohmärkte. Die Erlöse kommen 
dem Verein zugute. 

- Mit dem Gewinn der Umweltlotterie GENAU konnte das BeeMobil fertig ge-
stellt werden. Leider kann es nur eingeschränkt eingesetzt werden, da die Ge-
nehmigung durch die untere Naturschutzbehörde wegen hoher Kosten kurz-
fristig nicht eingeholt werden kann. 

- In Kooperation mit Breitenbacher Landwirten wurde rund um das Thema 
„Ökolandwirtschaft in Breitenbach“ ein Fest durchgeführt. 

- Eine breitgefächerte Zusammenarbeit mit verschiedenen Partnern (Behinder-
tenwerk Main-Kinzig, Ölmühle, Bäckerei, Universität Hannover) wurde um die 
Vermarktung der Walnüsse von der Walnusswiese etabliert. 

2. Bericht des Kassierers (Matthias Hofmann wurde von Bettina Koppmann-Rumpf ver-
treten):  

Siehe Anhang 
3. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung erfolgte durch Carina Heberer. Es gab keine Beanstandun-
gen. 

III. Die Entlastung des Vorstands wurde beantragt. Der Vorstand wurde einstimmig mit drei 
Enthaltungen entlastet. 

IV. Wahlen: 
1. Als 1. Vorsitzender wurde Dr. Karl-Heinz Schmidt vorgeschlagen und einstimmig bei 

einer Enthaltung, wiedergewählt. Dr. Schmidt nahm die Wahl an. 
2. Als 2. Vorsitzender wurde Olaf Henseler vorgeschlagen und einstimmig bei einer 

Enthaltung, wiedergewählt. Herr Henseler nahm die Wahl an. 
3. Als Schriftführerin wurde Ramona Schundau vorgeschlagen und einstimmig bei ei-

ner Enthaltung, wiedergewählt. Frau Schundau nahm die Wahl an. 
4. Als Kassierer wurde Matthias Hofmann vorgeschlagen und einstimmig in Abwesen-

heit wiedergewählt. Herr Hofmann hatte sich vorab mündlich bereit erklärt, eine er-
neute Wahl anzunehmen. 

5. Als Kassenprüfer für die nächsten zwei Jahre wurden Jens Handwerk und Edgar 
Schramm vorgeschlagen und einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt.  
Herr Handwerk und Herr Schramm nahmen die Wahl an. 

V. Verschiedenes und Mitteilungen 
- Ein erneutes Fest in Breitenbach in 2020 ist in Diskussion. 
- Der Verein sucht für die neuen Räume noch ca. 20 stapelbare Stühle. 
- Es wird ein Picknick zur Blütezeit der Obstbäume auf den Streuobstwiesen vorge-

schlagen. 
- Ein Mitglied möchte zugunsten des Vereins ein Jugendstilbüffet verkaufen.  

Die Versammlung wurde um 20:30 Uhr geschlossen. 

Bad Homburg, den 28.11.2018 


